



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Juan Pablo Saavedra: “El sector inmobiliario genera 100.000 empleos directos”

La Cámara Boliviana de Desarrolladores Inmobiliarios (CBDI) organizó hace pocos días el “Foro de alcaldes – Desarrollo de la Región Metropolitana de Santa Cruz”, reuniendo a autoridades municipales, líderes empresariales y empresarios del sector inmobiliario, para dialogar sobre el futuro del desarrollo urbano en la región metropolitana de Santa Cruz. El evento se centró en abordar los retos y oportunidades que enfrenta la zona en términos de crecimiento poblacional, infraestructura y sostenibilidad.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/juan-pablo-saavedra-el-sector-inmobiliario-genera-100000-empleos-directos_349865

La CAO apoya demanda de los cañeros que piden un aumento de precio para la producción de etanol

La Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), mediante un comunicado, brindó su respaldo al sector cañero en su demanda de consolidar un contrato de largo plazo para la venta de etanol a un precio adecuado para continuar garantizando las inversiones en esta gran cadena productiva.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/la-cao-apoya-demanda-de-los-caneros-que-piden-un-aumento-de-precio-para-la-produccion-de-etanol_349833

CAO brinda respaldo al sector cañero

Mediante un comunicado, la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) brinda todo su respaldo al sector cañero en su demanda de consolidar un contrato de largo plazo para la venta de etanol a un precio adecuado, para continuar garantizando las inversiones en esta gran cadena productiva.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/11/cao-brinda-respaldo-al-sector-canero/>

Expertos concluyen que el 2024 será año de la empresa privada

De acuerdo con el análisis del contexto económico y sociopolítico de Bolivia en el año 2023, y esbozando las perspectivas y escenarios que trae consigo el 2024, los expertos analistas Jaime Dunn, Martín Rapp y Henry Oporto, concluyeron que el 2024 es el año de la empresa privada y expusieron las perspectivas y desafíos que le depara la nueva gestión a 350 empresarios.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/11/expertos-concluyen-que-el-2024-sera-ano-de-la-empresa-privada/>

ECONOMÍA

Gobierno defiende PGE 2024 y espera su pronta aprobación en el Senado

El viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani, afirmó ayer que el Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 garantiza la sostenibilidad macroeconómica y de las finanzas públicas, y pone como prioridad las políticas sociales y de subvención, por lo que espera que el Senado apruebe la norma lo más pronto posible.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231211/gobierno-defiende-pge-2024-espera-su-pronta-aprobacion-senado>

Ministerio de Economía lamenta rechazo a la autorización para crédito externo de \$us 700 millones del PGE 2024

Luego de una maratónica sesión, que inició la tarde de este viernes y culminó la mañana de este sábado, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó en grande y detalle el Proyecto de Ley 030/2023-2024 del Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 y lo remitió al Senado para su respectivo tratamiento.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ministerio-de-economia-lamenta-rechazo-a-la-autorizacion-para-credito-externo-de-us-700-millones-del_349823

PGE 2024 prioriza políticas sociales y sostenibilidad macroeconómica

El Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 garantiza la sostenibilidad macroeconómica y de las finanzas públicas, y pone como prioridad las políticas sociales y de subvención, aseguró el viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/11/pge-2024-prioriza-politicas-sociales-y-sostenibilidad-macroeconomica/>

Municipios de Bolivia advierten que los presupuestos en POA cayeron significativamente para 2024

El presidente de la Asociación de Municipalidades de Bolivia (AMB), Johnny Torres Terzo, advirtió que 2024 será difícil de encarar para las alcaldías del país porque sus Planes Operativos Anuales (POA) tuvieron que recortarse ante el bajo presupuesto que recibirán en 2024 por el Impuesto Directo a los Hidrocarburos (IDH).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231208/municipios-bolivia-advierten-que-presupuestos-poa-cayeron>

Contradicción de datos económicos a raíz del enfriamiento de la economía

El Gobierno asegura que no hay crisis económica porque tiene todo bajo control, sin embargo, economistas mostraron una serie de datos que señalan todo lo contrario y se generó un cruce de información de los indicadores que presentan los profesionales en base a números oficiales contra declaraciones de autoridades que señalan un contexto diferente al que vive la mayor parte de la población boliviana.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/10/contradiccion-de-datos-economicos-a-raiz-del-enfriamiento-de-la-economia/>

Economía nacional se ralentiza y el mercado interno no reacciona

El último dato del Índice de Precios al Consumidor (IPC) muestra que noviembre registró una inflación de -0,003%, septiembre y octubre también presentaron datos negativos -0,06% y -0,01%, y se pone en duda la información pues obedecería a un exceso de oferta o bien a una disminución de la demanda agregada, pero ambos son poco probables debido a que la producción nacional es baja y el contrabando afecta al mercado. El bajo dinamismo del mercado nacional influye, por ello se ralentiza (se vuelve lento) la economía nacional.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/12/09/economia-nacional-se-ralentiza-y-el-mercado-interno-no-reacciona/>

Medidas económicas anunciadas por Milei pueden afectar a las remesas de los bolivianos y la demanda de gas, según economista

Javier Milei, presidente de Argentina, adelantó que en el plano económico habrá un "ajuste muy fuerte" y de shock que generará "estanflación" y que "será muy duro". En este sentido, la autoridad argentina sostuvo que "habrá un ajuste fiscal de cinco puntos del Producto Interno Bruto (PIB) que caerá sobre el sector público".

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/medidas-economicas-anunciadas-por-milei-pueden-afectar-a-las-remesas-de-los-bolivianos-y-la-demanda-_349898

Ministro de Hidrocarburos destaca reunión con Petrobras e ingreso pleno de Bolivia al Mercosur

Franklin Molina, ministro de Hidrocarburos y Energía, destacó la reunión que mantuvo con el presidente de Petrobras, Jean Paul Prates, en el contexto del ingreso de Bolivia como miembro pleno del Mercado Común del Sur (Mercosur).

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/ministro-de-hidrocarburos-destaca-reunion-con-petrobras-e-ingreso-pleno-de-bolivia-al-mercosur_349891

Aseguran que aumentó en 4.3% venta de carburantes

Entre los meses de enero y noviembre de este año, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) asegura que incrementó en 4.3% la comercialización de combustibles líquidos como gasolina y diésel a nivel nacional a sectores productivos y de servicios, en relación al mismo período del año pasado (2022).

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/12/11/aseguran-que-aumento-en-4-3-venta-de-carburantes/>

Se prevé importar en 2026 el 60% menos de combustibles con sustitución de

importaciones

El viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani, informó que se prevé para 2026 una reducción de hasta el 60% de importación de combustibles por la implementación de la planta de biodiésel y otros carburantes.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/12/10/se-preve-importar-en-2026-el-60-menos-de-combustibles-con-sustitucion-de-importaciones/>

ANH reporta venta normal de combustibles y garantiza abastecimiento

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) verificó este sábado la venta normal de combustibles en estaciones de servicio en la ciudad de La Paz y garantizó su abastecimiento a escala nacional.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/anh-reporta-venta-normal-combustibles-garantiza-abastecimiento/20231209144300930236.html>

Rehabilitan el Gasoducto Carrasco - Cochabamba tras su reparación por rotura

El Gasoducto Carrasco - Cochabamba (GCC) volvió a operar y se restableció el suministro de gas natural a los departamentos del occidente del país después de concluir los trabajos de reparación, informó YPFB Transporte.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/rehabilitan-el-gasoducto-carrasco-cochabamba-tras-su-reparacion-por-rotura_349755

CAF aprueba un crédito de \$us 223,4 millones para la construcción de la carretera Uyuni-Hito LX

El Directorio de CAF-Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe- aprobó un préstamo por \$us 223,4 millones para la ejecución del proyecto de construcción de los tres tramos iniciales de la carretera Uyuni-Hito LX. El proyecto será ejecutado a través de la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/caf-aprueba-un-credito-de-us-2234-millones-para-la-construccion-de-la-carretera-uyuni-hito-lx_349826

Derrumbes en El Sillar dejan la carretera nueva Cochabamba - Santa Cruz cerrada por 48 horas

Los derrumbes registrados en la zona de El Sillar, específicamente en el kilómetro 105 de la carretera nueva entre Cochabamba y Santa Cruz, provocarán el cierre de la vía por al menos 48 horas, según estimaciones de la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC).

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/derrumbes-en-el-sillar-dejan-la-carretera-nueva-cochabamba-santa-cruz-cerrada-por-48-horas_349938

ABC estima habilitar en 48 horas un paso provisional por El Sillar

Los trabajos de limpieza en el kilómetro 105 de la doble vía por El Sillar, en la carretera Cochabamba-Santa Cruz, durarán al menos 48 horas para poder habilitar una vía provisional, informó hoy el presidente de la Administradora Boliviana de Carreteras, Marcel Claire.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231211/abc-estima-habilitar-48-horas-paso-provisional-sillar>

Ocho zonas de la ciudad de La Paz sufren una emergencia por las lluvias

Este lunes, el alcalde de La Paz, Iván Arias, alertó a la ciudadanía de que hay ocho zonas en riesgo por lluvias y posibles deslizamientos debido a las intensas precipitaciones pluviales sobre la ciudad capital de la noche del domingo.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/ciudades/2023/12/11/ocho-zonas-de-la-ciudad-de-la-paz-sufren-una-emergencia-por-las-lluvias/>

Desborde de ríos afecta a 630 familias en cuatro municipios del norte de La Paz

El viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes, informó este lunes que, por los desbordes de ríos en los últimos días, los municipios de Tipuani, Guanay, Caranavi y Mapiri del norte de La Paz resultaron afectados y más de 630 familias damnificadas.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/ciudades/2023/12/11/desborde-de-rios-afecta-a-630-familias-en-cuatro-municipios-del-norte-de-la-paz/>

Las granizadas están afectando los cultivos de los municipios

El secretario departamental de desarrollo agropecuario y seguridad alimentaria de la Gobernación, Genaro Méndez, informó que pese a que las precipitaciones pluviales están llegando a varias regiones del

Departamento en los últimos días las granizadas han afectados a los municipios de Vitichi y Villazón.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231211_las-granizadas-estan-afectando-los-cultivos-de-los-municipios.html

ABC anuncia conclusión de túnel entre Chuquisaca y Santa Cruz

Tras la conclusión de la perforación del túnel Incahuasi, Santa Cruz y Chuquisaca estarán "conectados" por el segundo túnel más largo del país, según informó la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/abc-anuncia-conclusion-tunel-chuquisaca-santa-cruz/2023121000006930272.html>

Litio: Planta inicia pruebas y pronto será inaugurada

El ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, informó este domingo que la Planta Industrial de Carbonato de Litio, en Uyuni-Potosí, inició pruebas de producción y será inaugurada en los próximos días por el presidente Luis Arce.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231211_litio-planta-inicia-pruebas-y-pronto-sera-inaugurada.html

La venta de litio cae en 76% y hay dudas sobre funcionalidad de la nueva planta

Las ventas de carbonato de litio al exterior han caído en 76 por ciento a septiembre de este año y la puesta en marcha de la planta industrial de carbonato de litio, que debería ejecutarse antes de que acabe el año, aún genera dudas entre los especialistas del sector energético.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231211/industria-venta-litio-cae-76-hay-dudas-funcionalidad-nueva-planta>

Molina: Planta de Carbonato de Litio inició pruebas y será inaugurada en los próximos días

El ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, informó este domingo que la Planta Industrial de Carbonato de Litio, en Uyuni-Potosí, inició pruebas de producción y será inaugurada en los próximos días por el presidente Luis Arce.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231210_molina-planta-de-carbonato-de-litio-inicio-pruebas-y-sera-inaugurada-en-los-proximos-dias.html

Créditos de vivienda: el 73,4% se destina a compra y el 16,6%, a construcción

El 73,45% de los créditos de Vivienda de Interés Social (VIS) que otorgan las entidades del sistema financiero del país está destinado a la compra de casas o departamentos y el 16,6% a construcción, y en menor proporción a terrenos y anticréticos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/12/11/creditos-de-vivienda-el-734-se-destina-a-compra-y-el-166-a-construccion/>

Fondo Indígena financiará producción de alimentos con Bs 18,8 millones

El Fondo de Desarrollo Indígena (FDI) firmó 27 convenios de financiamiento por 18,8 millones de bolivianos para adquirir maquinaria pesada con el fin de impulsar la producción de alimentos y la construcción de qotañas y reservorios de agua, clave para combatir la sequía, que beneficiará a 5.927 familias de los departamentos de Chuquisaca, Cochabamba, La Paz, Oruro, Santa Cruz y Tarija.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/10/fondo-indigena-financiara-produccion-de-alimentos-con-bs-188-millones/>

Aduana allana 5 viviendas y secuestra 27 toneladas de bebidas y soya en Santa Cruz

La Aduana Nacional allanó cinco viviendas en la ciudad de Santa Cruz y logró incautar 27 toneladas de bebidas alcohólicas y granos de soya sin registro sanitario, valuados en más de Bs 200.000, informó el gerente regional de la Aduana, José Luis Mollinedo.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231209_aduana-allana-5-viviendas-y-secuestra-27-toneladas-de-bebidas-y-soya-en-santa-cruz.html

Santa Cruz: Juez envía a la cárcel a contribuyente reincidente por falsificación de datos tributarios

El Juzgado de Instrucción Penal Cautelar de Santa Cruz remitió al penal de Palmasola, con detención preventiva, a Patricia X.V.M. por la supuesta falsificación de datos tributarios para beneficiarse de crédito fiscal, informó este sábado el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN).

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20231210_santa-cruz-juez-envia-a-la-carcel-a-contribuyente-reincidente-por-falsificacion-de-datos-tributarios.html

Senadora Rek demanda militarizar zonas avasalladas y bajo “condenas de muerte”

Ante los hechos ocurridos en la comunidad Pailitas, Ascensión de Guarayos, donde luego interculturales de San Julian, Santa Cruz, emitieron un comunicado en el que “condenan a muerte” a empresarios que serían responsables del deceso de Félix Ribera, la senadora de Creemos, Centa Rek, pidió al presidente, Luis Arce, instruir la inmediata intervención de las Fuerzas Armadas y la Policía para desarticular estos grupos armados de interculturales con el objetivo de restablecer la presencia del Estado.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/11/senadora-rek-demanda-militarizar-zonas-avasalladas-y-bajo-condenas-de-muerte/>

POLÍTICA

Arce, sobre la crisis de tierras: ‘No vamos a tolerar ningún tipo de actividad al margen de la ley’

A través de sus redes sociales, el presidente Luis Arce se pronunció respecto de los conflictos que se registraron la pasada semana por tierras fiscales entre dirigentes de Pailitas y San Julián. Estos hechos dejaron un fallecido y al menos nueve heridos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/12/10/arce-sobre-la-crisis-de-tierras-no-vamos-a-tolerar-ningun-tipo-de-actividad-al-margen-de-la-ley/>

Tierras: Gobierno dice que no tolerará actos fuera de la ley

El presidente Luis Arce reunió ayer al “gabinete de tierras” para analizar soluciones a los conflictos por los avasallamientos y advirtió que no tolerará ningún acto fuera de la ley, tras las amenazas contra empresarios que hicieron dirigentes interculturales de Guarayos, en Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231211/tierras-gobierno-dice-que-no-tolerara-actos-fuera-ley>

Aprehenden a dirigente y hay 30 órdenes de captura por la violencia en Guarayos

La Policía aprehendió a un dirigente intercultural de Pailitas, la zona donde una persona falleció en

enfrentamientos por tierras en Santa Cruz; mientras la Fiscalía emitió al menos 30 órdenes de aprehensión para dar con los autores de la violencia, informó el viceministro de Régimen Interior, Jhonny Aguilera.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231210/aprehenden-dirigente-hay-30-ordenes-captura-violencia-guarayos>

Arce y Mesa en silencio, y Quiroga ofrece disculpas a Milei por la ausencia del presidente

El expresidente Jorge Quiroga (2001-2002) ofreció al nuevo presidente de Argentina, Javier Milei, disculpas por la ausencia de Luis Arce a su juramento, este domingo. "Tiene la enorme tarea de salvar #Argentina del desastre nacional, institucional y económico que le deja el Kirchnerismo. Además, debe liderar la lucha por la libertad en AmerLat (sic)", escribió el exmandatario en su cuenta de Twitter.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/12/10/arce-y-mesa-en-silencio-y-quiroga-ofrece-disculpas-a-milei-por-la-ausencia-del-presidente/>

Amenazas: Luis Arce se solidariza con Petro

El presidente Luis Arce se solidarizó este domingo con su homólogo de Colombia, Gustavo Petro, y su familia por las amenazas de muerte que recibió en su contra.

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20231211_amenazas-luis-arce-se-solidariza-con-petro.html

Judiciales: senador del MAS recuerda al TCP que el plazo de las 72 horas vence hoy a las 14.00

El senador del Movimiento Al Socialismo (MAS) William Torrez recordó al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) que el plazo de 72 horas, que las tres fuerzas políticas le dieron, vence hoy a las 14.00. Si no se pronuncia, comenzarán a tramitar un juicio de responsabilidades.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231211/judiciales-senador-del-mas-recuerda-al-tcp-que-plazo-72-horas-vence-hoy>

Lima critica a Andrónico e insinúa que el senador quiso poner a su asesor como magistrado titular

El caso de las elecciones judiciales sigue generando controversia entre "arcistas" y "evistas". En este caso, el

ministro de Justicia, Iván Lima, arremetió contra el presidente del Senado Andrónico Rodríguez, por haber sugerido la posibilidad de que magistrados suplentes asuman el cargo, con el objetivo de que los actuales titulares dejen los altos tribunales en enero.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231211/lima-critica-andronico-e-insinua-que-senador-quiso-poner-su-asesor-como>

Presidente Luis Arce recibe cartas credenciales de 10 embajadores

El presidente Luis Arce Catacora recibió este lunes las cartas credenciales de al menos 10 embajadores concurrentes ante el Estado Plurinacional de Bolivia. La ceremonia se desarrolló en la Casa Grande del Pueblo, sede de la presidencia del Estado, ubicada en la ciudad de La Paz, y contó con la presencia de la ministra de Relaciones Exteriores, Celinda Sosa.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231211/presidente-luis-arce-recibe-cartas-credenciales-10-embajadores>

Arce sin chance de ganar si no es con la sigla del MAS

El diputado 'evista' del Movimiento al Socialismo (MAS), Gualberto Arispe, afirmó que el presidente Luis Arce, en caso de ser candidato presidencial en los comicios generales del 2025, no podrá ganar las elecciones presidenciales con otro partido político y por eso apunta a hurtar la sigla del partido azul.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/11/arce-sin-chance-de-ganar-si-no-es-con-la-sigla-del-mas/>

Pedirán al presidente Milei que declare a Morales “non grata”

Mediante una carta, la diputada de Comunidad Ciudadana, Luisa Nayar, pedirá al flamante presidente de Argentina, Javier Milei, que declare persona non grata al exmandatario, Evo Morales, además de información de las maniobras políticas que hizo el líder cocalero desde el territorio argentino para influenciar las Elecciones Generales en Bolivia, el 2020.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/11/pediran-al-presidente-milei-que-declare-a-morales-non-grata/>

Evo dice que ‘Lucho y David’ pelearon por ministerios, desde el Gobierno lo niegan

Una "pelea" entre el presidente Luis Arce y el vicepresidente David Choquehuanca por la designación de nuevo canciller, el cargo que estuvo acéfalo por 10 días, además de un cabildo organizado supuestamente para exigir cambio de ministros, son los dos hechos que narró ayer Evo Morales para criticar al gobierno del que se mantiene distante.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-dice-que-lucho-y-david-pelearon-por-ministerios-desde-el-gobierno-lo-niegan_349910

Morales muestra a Novillo 'pruebas' de la 'derechización' del Gobierno

El expresidente de Bolivia y jefe nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, mostró algunas "pruebas" para justificar que el gobierno de Luis Arce se está "derechizando".

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/12/10/morales-muestra-a-novillo-pruebas-de-la-derechizacion-del-gobierno/>

Novillo: Morales está en campaña y ataca al presidente Arce para sacarlo del esquema electoral

Evo Morales está en campaña para las elecciones de 2025 y como parte de su "estrategia" ataca al gobierno del presidente Luis Arce, porque lo ve como un "adversario" y pretende "sacarlo del esquema electoral", aseguró este domingo el ministro de Defensa, Edmundo Novillo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/novillo-morales-campana-ataca-presidente-arce-sacarlo-esquema-electoral/20231210213346930328.html>

Evistas y arcistas se lanzan acusaciones sobre crisis de diésel

Las peleas al interior del MAS no bajan de intensidad. Ayer, el expresidente y jefe nacional del partido, Evo Morales, afirmó que el actual mandatario, Luis Arce, también es responsable de la crisis del diésel y los hidrocarburos, ya que fue ministro de Economía por 14 años.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231211/evistas-arcistas-se-lanzan-acusaciones-tesis-diesel>

Tribunal Supremo de Justicia no ingresará en vacación y trabajará de manera continua este mes

La Sala Plena del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) determinó no ingresar en vacación judicial este mes, por lo

que no habrá interrupción del trabajo ni suspensión de plazos procesales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231211/tribunal-supremo-justicia-no-ingresara-vacacion-trabajara-manera-continua>

OTROS

Misión de la CIDH se reunirá con el presidente del TSJ y el Fiscal General para evaluar recomendaciones del GIEI

Una delegación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) llegó a Bolivia para hacer seguimiento a las recomendaciones del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) sobre los conflictos poselectorales de 2019.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/12/11/mision-de-la-cidh-se-reunira-con-el-presidente-del-tsj-y-el-fiscal-general-para-evaluar-recomendaciones-del-giei/>

EDITORIALES

Shock y esperanza en Argentina: su impacto en Bolivia

Argentina inaugura hoy una era bajo el liderazgo del presidente libertario Javier Milei. Su discurso inaugural fue contundente: "No hay plata" y "solo se pueden aplicar medidas de shock", resultado de recibir "la peor herencia" que un gobierno pueda tener. Aunque sus palabras señalan cambios traumáticos, Milei deja una puerta abierta a la esperanza, destacando la necesidad de iniciar el camino hacia la prosperidad.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/shock-y-esperanza-en-argentina-su-impacto-en-bolivia_349915

Inversión extranjera y el litio boliviano

El proceso de industrialización del litio en el país avanza. El reciente diálogo público privado posibilita una participación más activa del sector empresarial, resaltando las palabras del ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, a principios de este mes, quien dijo que Bolivia acepta la llegada de la inversión privada.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/10/inversion-extranjera-y-el-litio-boliviano/>

Bolivia-Mercosur, más allá de la Balanza Comercial

En lo concreto, en la sumatoria del balance comercial de Bolivia con Mercosur en los 25 años del Acuerdo, ha sido favorable a Bolivia en cerca de 20.000 millones de dólares, porque las exportaciones de gas natural también cuentan, aunque no es menos cierto que descontando estas exportaciones, la situación se revierte drásticamente a un déficit acumulado cercano a los 42.000 millones de dólares, como lo informara el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) en su Boletín Cifras del 5 de diciembre pasado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/bolivia-mercosur-mas-alla-de-la-balanza-comercial_349917

¿Es el ingreso al Mercosur una buena noticia?

Por más de una década Bolivia esperó su ingreso al Mercado Común del Sur (Mercosur), por ello la noticia ha causado revuelo en el país, tanto que la nueva ministra de Relaciones Exteriores, Celinda Sosa, ha participado en la reciente reunión de cancilleres del mecanismo, aunque con una propuesta de vieja data: la de una integración ferroviaria que, sin embargo, no deja de sorprender por el (mal) estado actual de los ferrocarriles en Bolivia, sus conexiones y potencialidades.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231210/columna/es-ingreso-al-mercosur-buena-noticia>

¿Hay o no crisis en Bolivia?

El delirio ideológico en el que se encuentra el Gobierno, lo impulsa a controlar todo el espectro del análisis económico y político. Define que es crisis, a su imagen y semejanza, determina qué indicadores miden o no una crisis y a partir de ello, construye una narrativa propagandística, sobre el éxito del modelo económico, que raya en el fanatismo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/hay-o-no-crisis-en-bolivia_349836

El misterio que rodea a concesiones mineras

Muchas veces se ha dicho que somos un país minero porque varias zonas del territorio nacional contienen minerales de todo tipo y que con su explotación algunos obtuvieron grandes fortunas, como los denominados "barones del estaño" y otros. En 1952, con la nacionalización de las minas que explotaban los grandes mineros, la Comibol se convirtió en la mayor empresa del país. En ese tiempo, el gobierno del MNR afirmó que sería una empresa minera rentable y que las riquezas que consiguieron tres empresarios, pasarían a engrosar

la economía nacional hasta lograr independencia económica.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/12/11/el-misterio-que-rodea-a-concesiones-mineras/>

La subvención a los carburantes crece como bola de nieve imparabile

Hay un dicho popular que menciona lo siguiente: "Muchas personas gastan dinero que no han ganado, para comprar cosas que no quieren, sólo para impresionar a personas que no les agradan". Esta situación se aplica al tema de la subvención a los carburantes que demanda de un mayor presupuesto público cada año que pasa.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/12/11/la-subvencion-a-los-carburantes-crece-como-bola-de-nieve-imparabile/>



Página de Noticias CEPB (<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook